
 



O.d.G. N. 23 ORDINE  DEL  GIORNO  IN  MERITO  A:  VERIFICA  SITUAZIONE  SPAZI 
PUBBLICI  E  PROCEDURE  PER  IL  CONTRASTO  ALL'OCCUPAZIONE 
ABUSIVA - PRESENTATO DAL GRUPPO LEGA SALVINI PREMIER. PG.N. 
138567/2022

O.d.G. N. 24 ORDINE DEL  GIORNO PER CHIEDERE LO SGOMBERO DELLO STABILE 
SITUATO  IN  VIA  FIORAVANTI  12  E  DI  NON  CONCEDERE  SPAZI  A 
CHIUNQUE  OCCUPA  ABUSIVAMENTE  -  PRESENTATO  DAL  GRUPPO 
GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA. PG.N. 147527/2022

O.d.G. N. 25 ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A RIPRISTINO LEGALITA' E SICUREZZA 
NELLA ZONA BOLOGNINA - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI 
- FRATELLI D'ITALIA. PG.N. 216310/2022

O.d.G. N. 26 ORDINE  DEL  GIORNO  PER  CHIEDERE  LA  REVOCA  DELLO  SPAZIO 
GESTITO  DAL  COLLETTIVO  "CRASH"  -  PRESENTATO  DAL  GRUPPO 
GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA. PG.N. 228933/2022

O.d.G. N. 27 PROPOSTA  DI  INTITOLAZIONE  DEL  GIARDINO  POSTO  TRA  LE  VIE 
FERRARESE  (ALL'ALTEZZA  DEL  CIVICO  156/18-29)  E  VIA  DOZZA 
(GIARDINO  RETROSTANTE  LA  SCUOLA)  A  DON  DARIO  MALAGUTI  - 
PRESENTATA  DAL  GRUPPO  LEGA  SALVINI  PREMIER. PG.N. 
381551/2022

CONSIGLIERE
GRUPPO CONSILIARE PRESENTE ASSENTE

BELLOTTI FEDERICO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
DEL MUGNAIO ANNA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FANELLI FRANCESCO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FATTORINI SANDRA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
FERRAIOLI ANDREA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
GUIDA BRUNELLA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
JABKJI FATIMA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
MAZZONI FEDERICA CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
MENNA VINCENZO LEGA SALVINI PREMIER X
NADALINI FRANCESCO GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA X
PASQUARIELLO PIETRO POTERE AL POPOLO X
POSITO’ MARTA SINISTRA UNITA PER BOLOGNA X
RUBBI MASSIMILIANO CENTRO SINISTRA PER NAVILE X
SEMERARO LUCILLA LEGA SALVINI PREMIER X
TISSELLI GRAZIELLA GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA X

VERBALE:

Il Consiglio di Quartiere Navile si è riunito oggi 28 settembre 2022 presso la Sala Cesare Masina – 
sede  del  Quartiere  Navile  di  via  Saliceto  3/20,  ai  sensi  dell’art.  23  del  Regolamento  sul 
Decentramento per la trattazione dell’O.d.G. indicato.  



Assume la Presidenza la Dott.ssa Federica Mazzoni.

Assiste il Segretario Amministrativo, Dott. Luca Leonelli.

E’ presente alla seduta il Direttore del Quartiere, Dott. Donato Di Memmo.

Alle ore 17.45 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Proceduto all’appello nominale risultano presenti n. 12 Consiglieri.

La seduta è dichiarata valida.

La Presidente chiede ai consiglieri presenti se hanno da presentare interpellanze o interrogazioni.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Dichiara che formalizzerà a breve i seguenti documenti:

-  interpellanza in merito ad una situazione di malcostume e pericolosità attualmente presente a 
Corticella nella zona Ex Dazio

- interpellanza relativa all’inquinamento acustico in zona Parco Nord

- interrogazione in merito all’immondizia nel Quartiere

Richiede al Consiglio di ringraziare pubblicamente le Forze dell’Ordine per gli interventi realizzati in 
zona Corticella.

Con riferimento alla mancanza di medici di base alla Dozza e alla conseguente richiesta dei cittadini 
di  provvedere  alla  relativa  sostituzione,  fa  presente  di  non  avere  condiviso  la  scelta 
dell’Amministrazione  di  trattare  un problema istituzionale  come questo  nella  sede  locale  del  PD 
anziché in Quartiere.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Precisa che dal Consiglio di Quartiere di marzo in poi non era assente bensì le era stato impedito di  
fatto impedito di partecipare per non meglio specificati problemi tecnici che avrebbero impedito il 
collegamento virtuale dopo un iniziale assenso tecnico.

A tale proposito chiede come si regolamentano le partecipazioni via videoconferenza dei consiglieri in  
caso di impedimenti di lavoro e altro.

Domanda quali siano questi problemi tecnici e nel caso invita a rivolgersi a tecnici di supporto in seno 
al Quartiere ed eventualmente al Comune al fine di risolvere tali problematiche.

La Presidente risponde ricordando che per le modalità di conduzione e organizzazione delle sedute di 
Consiglio ci si rifà alla Conferenza dei Capigruppo a cui in diverse occasioni la Consigliera Positò non 
ha preso parte.

Afferma che se ne può riparlare successivamente in maniera più diffusa.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Evidenzia come siano passati diversi mesi dall’ultima seduta di Consiglio.

Dichiara che formalizzerà a breve i seguenti documenti:

-  interpellanza in merito a cassonetti dell’immondizia pieni in diverse zone del Quartiere

- interpellanza relativa alle scuole Bottego

-  interpellanza in merito alla viabilità in via Fornasini

Chiede la parola la Consigliera   Semeraro  

Dichiara che formalizzerà a breve i seguenti documenti:



-  interrogazione relativamente all’apertura del  traffico veicolare  tra le  vie  Martiri  di  Montesole  e  
Erbosa

- ordine del giorno in merito alla realizzazione di piccoli parchi giochi per disabili

La Presidente nomina scrutatori il Consigliere Bellotti e il Consigliere Menna.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 17 
“ESPRESSIONE  DI  PARERE  IN  ORDINE  ALLA  DELIBERA  DI  CONSIGLIO  COMUNALE 
RECANTE "APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO PER LO SVOLGIMENTO DEI MERCATI 
DI VENDITA DIRETTA DI PRODOTTI AGRICOLI" e passa la parola al Consigliere Ferraioli per la 
presentazione del parere.

Il Consigliere Ferraioli illustra il parere.

Entra la Consigliera Fattorini                                       PRESENTI n. 13

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Con particolare riferimento alle condizioni igieniche successivamente alla realizzazione del mercato di  
Campi Aperti chiede vi sia una particolare attenzione non tanto nei riguardi di chi svolge l’attività ma  
soprattutto dei fruitori.

Chiede la parola il Consigliere Bellotti

Dichiarazione di voto favorevole al regolamento.

Evidenzia  l’importanza  di  individuare  le  aree  previa  verifica  della  possibilità  da  parte  degli 
organizzatori di garantire il corretto smaltimento dei rifiuti e la pulizia alla fine della vendita.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Domanda come fa in libera concorrenza un mercato rionale a valorizzare un’attività fissa in zona.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Fa presente che di fronte al mercato di Campi Aperti vi sono i cassonetti dell’immondizia; a suo  
avviso i problemi sono gli avventori.

Chiede la parola il Consigliere Ferraioli

Afferma  che  la  valorizzazione  dell’attività  fissa  è  possibile  grazie  alla  realizzazione  dell’evento  
settimanale che porta persone nuove alla conoscenza di quella zona.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 17 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 8   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  1    (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  4     (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 17 a maggioranza.



Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 18 
“INTITOLAZIONE  DELLO  SPAZIO  DENOMINATO  "EMPORIO  SOLIDALE"  DI  VIA  DELLA 
BEVERARA  129  A  LUCIANO  BASSI”  e passa  ad  illustrare  i  motivi  che  hanno  portato  alla 
presentazione dell’O.d.G.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 18 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 12   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  1       (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 18 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione l’O.d.G. n.  9 
“ORDINE DEL GIORNO PER INTENSIFICARE I SEGNALI STRADALI E INDICAZIONI PER IL 
KISS&RIDE DI VIA CARRACCI - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI 
D'ITALIA” e l’O.d.G. n. 19 “ ORDINE DEL GIORNO PER INTENSIFICARE I SEGNALI STRADALI 
E INDICAZIONI PER IL KISS&RIDE DI VIA CARRACCI - PRESENTATO DAL GRUPPO CENTRO 
SINISTRA PER NAVILE” e passa la parola alla Consigliera Tisselli per la presentazione dell’O.d.G. n.  
9.

La Consigliera Tisselli illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Dichiara di non ritirare il documento dal momento che su parecchi punti la Maggioranza concordava.

Ritiene che il documento della Maggioranza sia pressoché uguale e che pertanto si sarebbe potuto 
emendare l’O.d.G. già presentato dal proprio Gruppo.

A suo avviso i dissuasori non serviranno a niente.

Afferma che per coerenza voterà a favore anche il documento della Maggioranza.

Il Consigliere Rubbi illustra l’O.d.G. n. 19.

Fa presente di non avere mai chiesto il ritiro dell’O.d.G. n. 9 bensì di avere proposto di lavorarci 
assieme per arrivare ad un testo condiviso.

Ritiene  che  i  due  documenti  non  si  somiglino  così  tanto,  in  quanto  il  testo  proposto  dalla 
Maggioranza affianca al contrasto alla sosta vietata su via Carracci (che rischierebbe di spostarsi nelle 
strade limitrofe) proposte di sistema che rendano più diffuso e conveniente l'uso del Kiss&Ride e  
degli altri parcheggi esistenti in zona, mentre ritiene irrilevante il cambio di denominazione.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Ritiene sia palese che i due documenti siano identici e che la Maggioranza abbia voluto mattere il 
cappello ad una situazione sollevata dall’Opposizione.

A suo avviso basterebbe cambiare il cartello in divieto di fermata h24 e si risolverebbe il problema del  



parcheggio con conducente dentro.

Dichiara che non vi è controllo sulla mobilità da parte di questa Amministrazione.

Sottolinea la necessità che in Commissione si lavori per trovare un punto d’accordo.

Afferma che per coerenza voterà a favore anche il documento della Maggioranza.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Si domanda quanto ancora i residenti dovranno aspettare.

Chiede la parola la Consigliera   Semeraro  

Considera  i  dissuasori  pericolosissimi  per  chi  gira  a  piedi  e  in  bicicletta;  ritiene inoltre  che non  
fermeranno niente e nessuno.

A  suo  avviso  i  parcheggi  sotterranei  non  vengono  utilizzati  perché  costano;  ritiene  che 
l’Amministrazione dovrebbe provare a ridurre i prezzi e anche di molto.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Ritiene che il documento del proprio Gruppo potesse essere emendabile per aggiungere quei pochi 
punti proposti dalla Maggioranza.

Auspica un maggiore presidio nelle ore di punta da parte della Polizia Locale.

A suo avviso la corsia riservata alle bici in via Carracci, sebbene sia fatta bene, non serve.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Concorda che la situazione che si è venuta a creare non è ideale.

Si dichiara stupita dal fatto che in nessuno dei due documenti si faccia menzione alla necessità di 
ridurre il traffico delle auto e quindi di incentivare l’utilizzo del mezzo pubblico o di altri mezzi più  
sostenibili.

A livello di trasporti in questa città si preoccuperebbe maggiormente della situazione dell’aeroporto e  
degli elevati costi (biglietti per l’utenza e spesa per il Comune e i cittadini) del people mover che 
peraltro è soggetto a frequenti malfunzionamenti.

Sottolinea la necessità di mettere al centro dell’attenzione la riattivazione di un trasporto pubblico  
efficiente e che sia accessibile a tutti.

Chiede la parola il Consigliere   Rubbi  

E’ d’accordo sul fatto che vada incentivato il trasporto pubblico; fa tuttavia presente che nel caso 
specifico si sta parlando di accompagnamento in stazione.

Informa il Consigliere Menna che il divieto di fermata è già presente in quel tratto.

Fa presente che la ciclabile di via Carracci è separata dal traffico veicolare.

Evidenzia il fatto che il tema dei dissuasori è sorto durante il dibattito in Commissione.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Afferma di non avere nulla contro alla ciclabile di via Carracci.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Ritiene che tale ciclabile sia pericolosa per come è fatta.

Afferma che da parte della  Maggioranza è stato richiesto  il  ritiro  del  documento presentato  dal 
Gruppo di Fratelli d’Italia.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 9 a 



scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  8      (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)

Astenuti n.  1       (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 9 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 19 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 12   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  1       (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 19 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 20 
“ORDINE DEL GIORNO IN MERITO ALLA CITTADINANZA ONORARIA A JULIAN ASSANGE - 
PRESENTATO DAL GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA”; presenta una mozione d’ordine 
chiedendo il rinvio del documento dal momento che, essendo l’atto politicamente rilevante, si stanno 
concludendo delle valutazioni per arrivare ad una discussione più completa.

La Consigliera Positò si dichiara contraria.

Ritiene che di tale decisione poteva essere informata in Conferenza dei Capigruppo.

Essendo il  documento stato  presentato  a  marzo ritiene  vi  fosse  tutto  il  tempo per  fare  queste 
valutazioni.

Giudica scorretto il comportamento della Maggioranza.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Fa presente che a termini di regolamento la mozione d’ordine presentata è ammissibile.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione la mozione d’ordine 
di rinvio dell’O.d.G. n. 20 a scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 7    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE ECCETTO CONSIGLIERA GUIDA)  

Contrari  n.  1     (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  5     (CONSIGLIERA GUIDA PER CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, 
LEGA SALVINI PREMIER)



La Presidente proclama approvata la mozione d’ordine di rinvio dell’O.d.G. n. 20 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la  parola,  la  Presidente pone in discussione l’O.d.G. n.  6 
“ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A DIRITTI E DEMOCRAZIA SINDACALE AL COMUNE DI 
BOLOGNA - PRESENTATO DAL GRUPPO SINISTRA UNITA PER BOLOGNA" e passa la parola 
alla Consigliera Positò per la presentazione del documento.

La Consigliera Positò illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.; sottolinea la 
diversa situazione in Regione dove i diritti sindacali del Sindacato Generale di Base sono rispettati.

Chiede la parola il Consigliere Rubbi

Evidenzia il fatto che la Consigliera Positò non ha mai risposto alla mail con cui la Maggioranza le 
chiedeva di lavorare insieme sull’O.d.G.

Considera  il  documento,  così  come formulato,  non accettabile  per  due  motivi:  da  una  parte  si  
chiedono diritti sindacali per una sigla che però non è l’unica rappresentata nelle RSU del Comune di  
Bologna, dall’altro lato dal documento sembra che solo il Comune di Bologna in Italia neghi diritti 
sindacali acclarati a queste sigle; se così fosse SGB avrebbe già fatto e vinto un ricorso per condotta 
antisindacale e non gli risulta che ciò sia avvenuto.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Ritiene che il documento presenti anche inesattezze legali; in particolare l’art. 21 dello Statuto dei  
Lavoratori permette all’Unità di Base solo un coordinamento e non le assemblee.

Non pensa che una città come Bologna possa lavorare per andare contro a un diritto sindacale.

Consiglia alla proponente di sottoporre la questione a livello comunale.

Chiede la parola la Consigliera   Positò  

Auspica che la discussione si sviluppi e accoglie l’invito del Consigliere Rubbi e ringrazia il Consigliere 
Menna del suggerimento circa la sottoposizione della questione in Comune.

Fa  presente  al  Consigliere  Rubbi  di  non  essere  stata  in  grado  di  leggere  la  mail  per  problemi 
informatici.

Dichiara di non avere avuto intenzione di escludere gli altri sindacati di base citati dal Consigliere  
Rubbi presenti nel Comune di Bologna bensì di avere voluto portare alla luce una situazione più volte 
fatta presente dal SGB.

Chiede la parola il Consigliere Rubbi

Conferma la disponibilità a lavorare sul tema nei binari consentiti.

Dichiarazione di voto contrario.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 6 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 1   (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Contrari  n.  12   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)

Astenuti n.  -       



La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 6 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 21 
“ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A HERA E GAS - PRESENTATO DAL GRUPPO SINISTRA 
UNITA PER BOLOGNA”  e passa la  parola al  Consigliere Rubbi,  il  quale presenta una mozione 
d’ordine chiedendo il rinvio del documento al prossimo Consiglio, a seguito dell’evoluzione continua 
del tema e al fine di affrontare quest’ultimo in maniera compiuta.

La Consigliera Positò ne prende atto e chiede una trattazione in tempi brevi  data l’importanza del 
tema.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Si domanda a cosa serve un approfondimento su un documento già molto chiaro.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione la mozione d’ordine 
di rinvio dell’O.d.G. n. 21 a scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 8    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE)  

Contrari  n.  3     (LEGA SALVINI PREMIER, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  2      (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA)

La Presidente proclama approvata la mozione d’ordine di rinvio dell’O.d.G. n. 21 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 22 
“ORDINE DEL GIORNO PER L'INTRODUZIONE DI BARRIERE CHE IMPEDISCANO L'ACCESSO 
A MOTO E MOTOCICLI NELLA ZONA PEDONALE CHE DA VIA PAPINI GIUNGE FINO A VIA 
RONCAGLIO,  AL  FINE  DI  TUTELARE  L'INCOLUMITA'  DEI  PEDONI  -  PRESENTATO  DAL 
GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA" e passa la parola al Consigliere Nadalini per la 
presentazione del documento.

Il Consigliere Nadalini illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Fa presente di essere in attesa dell’invio di una relazione tecnica in merito.

La Presidente replica precisando che sono stati fatti dei sopralluoghi tecnici che hanno fornito gli 
elementi per la discussione.

Chiede la parola il Consigliere   Fanelli  

Informa che la zona è oggetto di attenzione da parte della Polizia Locale e delle Forze dell’Ordine.

Evidenzia che non ci sono state ulteriori segnalazioni dopo quelle di qualche mese fa.

Dichiara che la proposta della Maggioranza è quella di favorire quanto più possibile le segnalazioni da  
parte dei cittadini alla Stazione dei Carabinieri di Corticella e alla Polizia Locale al fine di porre in  
essere interventi mirati e specifici per stroncare i fenomeni sul nascere.



Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Domanda se non si può fare nient’altro per reprimere il fenomeno.

Si chiede che cosa abbiano visto coloro che si sono recati a fare il sopralluogo.

Chiede la parola il Consigliere   Menna  

Domanda perché non sia possibile mettere delle barriere per impedire il ripetersi di una situazione  
ben nota.

Ricorda che le risorse provenienti dalle multe vanno investite per la sicurezza nella mobilità.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Propone  alla  Maggioranza  di  inserire  un  emendamento  al  testo  del  documento  per  favorire  un 
maggiore contatto con Carabinieri e Polizia Locale.

La Presidente prende la parola per sottolineare il fatto che sono stati fatti diversi sopralluoghi sul 
posto con i tecnici comunali e con la Polizia Locale per monitorare la situazione.

Fa presente che è stato fatto un lavoro importante con i ragazzi della zona e con i volontari della  
Casa di Quartiere, a seguito del quale le risulta che la situazione sia decisamente migliorata e le  
segnalazioni diminuite.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Afferma che ben venga se il problema è risolvibile parlando direttamente con i soggetti coinvolti e  
che l’importante è che non accada più.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Fa presente che questo Consiglio ed in particolare chi ha proposto questo O.d.G. non è mai stato 
informato su quanto fatto dalla Maggioranza per risolvere la situazione.

Giudica tale condotta della Maggioranza inaccettabile.

La Presidente replica dichiarando di svolgere regolarmente il proprio lavoro di Presidente.

Ribadisce che si tratta di una situazione che si sta monitorando.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Precisa che il proprio intervento faceva riferimento alla figura istituzionale e non alla persona.

Ritiene che si potesse portare i tecnici in sede istituzionale.

Dichiarazione di voto favorevole dal momento che è d’accordo su tutti i punti dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere Nadalini

Dichiarazione di voto favorevole.

Afferma che la sicurezza stradale viene prima di tutto, contestualmente all’educazione.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 22 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  -       



La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 22 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 23 
“ORDINE  DEL  GIORNO  IN  MERITO  A:  VERIFICA  SITUAZIONE  SPAZI  PUBBLICI  E 
PROCEDURE PER IL CONTRASTO ALL'OCCUPAZIONE ABUSIVA - PRESENTATO DAL GRUPPO 
LEGA  SALVINI  PREMIER”  e l’O.d.G.  n.  24  “ORDINE  DEL  GIORNO  PER  CHIEDERE  LO 
SGOMBERO DELLO STABILE SITUATO IN VIA FIORAVANTI 12 E DI NON CONCEDERE SPAZI 
A CHIUNQUE OCCUPA ABUSIVAMENTE - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - 
FRATELLI D'ITALIA”.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Ritira l’O.d.G. n. 24 dal momento che nel frattempo la situazione si è risolta.

Dichiara che le occupazioni sono sempre illegali.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Ritira l’O.d.G. n. 23 per le stesse motivazioni.

Chiede comunque che una verifica degli spazi pubblici presenti nel Quartiere e la loro assegnazione 
sia portata all’attenzione del Consiglio di Quartiere.

La Presidente proclama ritirati gli atti O.d.G. n. 23 e n. 24.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 25 
“ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A RIPRISTINO LEGALITA' E SICUREZZA NELLA ZONA 
BOLOGNINA - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA" e passa la 
parola alla Consigliera Tisselli per la presentazione del documento.

La Consigliera Tisselli illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola la Consigliera   Guida  

Afferma che è difficile condividere il documento in primo luogo per la sua impostazione, dal momento  
che cita il singolo caso sebbene estremamente grave; trova questo fatto un po’ fuori luogo.

Ritiene inoltre che l’O.d.G. non rispecchi la realtà dei fatti; a tale riguardo ricorda le azioni che sono  
state messe in campo dal Quartiere (la polizia locale di comunità, lo spazzino di Quartiere, interventi  
di  rivitalizzazione  sociale  e  gli  investimenti  in  progetti  di  zona,  per  i  bagni  pubblici,  per  la 
videosorveglianza,  gli  interventi  al  Mercato  Albani,  la  nuova  piazza  scolastica  e  l’attivazione  del 
Pedibus, la piazza Lucio Dalla ecc.).

Dichiara che grazie a queste azioni la Bolognina in questi anni ha cambiato completamente aspetto.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Afferma che forse la Consigliera Guida abita in un’altra zona della città.

Dichiara che le leggi vanno rispettate.

Chiede la parola la Consigliera Tisselli

Riporta una fonte giornalistica in cui si afferma che Bologna è diventata un crocevia dei traffici di 
droga.



Afferma che occorre garantire il rispetto delle regole.

Chiede la parola la Consigliera   Guida  

Precisa di non avere detto che gli episodi di criminalità non ci sono, bensì che la Bolognina è molto  
migliorata grazie alle azioni che sono state poste in essere.

Chiede la parola il Consigliere   Ferraioli  

Rileva  come  Maggioranza  ed  Opposizione  abbiano  approcci  diversi  nell’affrontare  problemi  di 
degrado.

Dichiara che effettivamente alcuni luoghi della zona erano infrequentabili anni fa ma ora non lo sono 
più.

Chiede la parola il Consigliere Rubbi

Rispetto all'esempio citato dal Consigliere Menna, rileva che lo stesso rabbino capo di Bologna non ha 
ritenuto elemento di  degrado il  fatto che ragazze e ragazzi  utilizzino  con lo  skate lo  spazio del  
Memoriale della Shoah. 

Dichiara che a volte il degrado che vediamo è quello che vogliamo vedere.

Chiede la parola il Consigliere Menna

Non mette in dubbio che degli interventi ci siano stati, tuttavia è sicuramente diversa la visione di tali  
interventi.

A suo avviso è sicuramente migliorata l’intelligenza dei residenti che ora non si fanno più prendere 
per i fondelli.

Chiede la parola il Consigliere   Nadalini  

Dichiarazione di voto favorevole.

E’ dispiaciuto per questa divisione nella percezione di legalità e sicurezza tra i due schieramenti.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 25 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 4   (GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  9    (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

Astenuti n.  -       

La Presidente proclama respinto l’atto O.d.G. n. 25 a maggioranza.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 26 
“ORDINE  DEL  GIORNO  PER  CHIEDERE  LA  REVOCA  DELLO  SPAZIO  GESTITO  DAL 
COLLETTIVO "CRASH" - PRESENTATO DAL GRUPPO GIORGIA MELONI - FRATELLI D'ITALIA" 
e passa la parola al Consigliere Nadalini per la presentazione del documento.

Il Consigliere Nadalini chiede il rinvio del documento al fine di poterlo emendare per inserire alcune 
integrazioni.



La Presidente proclama rinviato l’atto O.d.G. n. 26.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola,  la Presidente pone in discussione l’O.d.G. n. 27 
“PROPOSTA  DI  INTITOLAZIONE  DEL  GIARDINO  POSTO  TRA  LE  VIE  FERRARESE 
(ALL'ALTEZZA  DEL  CIVICO  156/18-29)  E  VIA  DOZZA  (GIARDINO  RETROSTANTE  LA 
SCUOLA) A DON DARIO MALAGUTI - PRESENTATA DAL GRUPPO LEGA SALVINI PREMIER" e 
passa la parola al Consigliere Menna per la presentazione del documento.

Il Consigliere Menna illustra i motivi che hanno portato alla presentazione dell’O.d.G.

Chiede la parola il Consigliere   Bellotti  

Appoggia questa richiesta di intitolazione.

Afferma che Don Dario Malaguti era una figura di sacerdote a tutto tondo e capace di stabilire legami  
e relazioni con il territorio.

Poiché nessun altro Consigliere chiede la parola, la Presidente pone in votazione l’O.d.G. n. 27 a 
scrutinio palese per alzata di mano.

Esito della votazione:

Presenti n. 13

Favorevoli n. 12   (CENTRO SINISTRA PER NAVILE, GIORGIA MELONI – FRATELLI D’ITALIA, LEGA SALVINI PREMIER)  

Contrari  n.  -    

Astenuti n.  1       (SINISTRA UNITA PER BOLOGNA)

La Presidente proclama approvato l’atto O.d.G. n. 27 a maggioranza.

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 20.50.

Letto, confermato e sottoscritto.

Il Segretario verbalizzante                                                            La Presidente del Quartiere 

          Luca Leonelli                                                                              Federica Mazzoni
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